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Каждые 
сутки

Штаб ежедневного подве
дения итогов социалистиче
ского соревнования между 
основными цехами Ковдор- 
ского горно-обогатительного 
комбината сообщает:

По итогам 21 ноября 1 ме
сто присуждено коллективу 
цеха технологического тран
спорта (отработали на ли
нии 108 самосвалов при пла
не 105, задание выполнено 
на 102,5 процента). Отмече
на хорошая работа рудника 
«Железный» и железоруд

съезду КПСС —
достойную встречу!I

ной обогатительной фабри
ки.

За  22 ноября 1 место при
суждено коллективу руд
ника (план по добыче руды 
выполнен на 132 процента, 
вскрыши — на 145,5, по гор
ной массе — на 143,8). От
мечена хорошая работа тех
нологического транспорта.

23 ноября 1 место при
суждено коллективу рудни
ка (перевыполнено задание

по добыче руды, вскрыше и 
горной массе). Отмечена 
хорошая работа ЦТТ.

24 ноября победителем 
признан коллектив железо
рудной обогатительной фаб
рики (задание перевыполне
но по всем показателям — 
дроблению руды, выпуску и 
отгрузке железного концен
трата).

25 ноября первое место 
присуждено коллективу обо-

т
Н ад еж д а  Терентьевна С ердеч

н ая  приш ла в цех суш ки 11 
лет н азад . Быстро в°йД я в 
ритм трудовой ж изни коллекти
ва, он а освоила работу на н а 
сосах и конвейерах, вы училась 
на м аш иниста суш ильны х б а 
рабанов, и теперь — это основ
н ая  ее специальность. Всегда 
четко вы полняет производствен
ное задани е , не отказы вается 
от лю бых общ ественных пору
чений: изби ралась профгрупор
гом, бы ла неш татны м инспекто
ром по безопасности труда.

У дарный труд  Н адеж ды  Те
рентьевны неоднократно отме
чался  благодарностям и, Почет
ными грамотами.

Вместе с товарищ ам и по 
смене маш инист суш ильны х б а 
рабанов Н. Т. С ердечная ус
пешно вы полняет повышенные 
социалистические обязательства, 
приняты е в честь XXV съ езда  
КПСС.

Н а снимке: Н. Т. С ердечная.
Фото Ю. П етрухина.

гатительного комплекса (за  
дание выполнено по всем 
показателям).

* * *

На руднике «Железный» 
23 ноября самой высокой 
производительности достиг
ли экипажи ЭКГ-4, 6 № 11 
(старший машинист В. А. 
Малыгин), ЭКГ-8И № 2 
(старший машинист В. А. 
Козинец), бурового станка 
№ 8 (старший машинист 
С. С. Тихомиров).

24 ноября — впереди эки
паж ЭКГ-4,6 (старший ма
шинист М. М. Подчапко), 
ЭК Г-8 И № 2, станка № 3 
(старший машинист В. Ф. 
Петухов); за 25 ноября — 
экипаж ЭКГ-4,6 № 15 (стар
ший машинист М. М. Под
чапко), ЭКГ-8И № 3 (стар
ший машинист А. Т. Петра- 
ченков), бурового станка 
№ 8.

* * *
Штаб ВУКС подвел ито

ги социалистического сорев
нования за вторую декаду 
ноября между бригадами 
управления «Промстрой-2», 
работающими на строитель
стве вермнкулитовой обога
тительной фабрики.

Первое место присужде
но бригаде П. С. Авдеева, 
(нормы выработки веполне- 
ны на 125 процентов), вто
рое — И. М. Ш ляжаса (122 
процента).

Информационное сообщение
22 ноября состоялся пер

вый пленум Кировского ко
митета КПСС, избранного 
XIV Кировской городской 
партийной конфере н ц и е й. 
Его открыл первый секре
тарь обкома КПСС В. Н. 
Птицын.

Пленум решил организа
ционные вопросы.

Первым секретарем Киров
ского городского комитета 
КПСС пленум избрал Г. Г. 
Гильманова, вторым секре
тарем горкома КПСС — 
П. В. Прокошина, секрета
рем горкома КПСС — Н. А. 
Большакова.

Пленум избрал бюро гор
кома КПСС в составе Г. Г. 
Гильманова, П. В. Проко
шина, Н. А. Большакова,
B. Е. Бессмертного, Н. А. 
Воронкова, Г. А. Головано
ва, В. К. Егорова, В. И. Ки
рова, А. И. Левендорского 
М. К. Михеева, М. Я. Ста
родубцева.

Пленум утвердил заведу
ющим организационным от
делом горкома КПСС В. П. 
Чаушника, заведующим от
делом пропаганды и агита
ции — В. Н. Федорова, за- 
вед у ю щ и м промышленно
транспортным отделом —
C. Н. Батулина, заведую 
щим общим отделом — •
В. В. Белякова.

Председателем партийной 
комиссии горкома КПСС 
утвержден И. М. Лутохин.

Редактором городской га 
зеты «Кировский рабочий» 
утвержден В. Д. Ищенко.

* * *
Председатель оевизион- 

ной комиссии— Н. П. Тузов.

XIV Кировская город
ская партийная конферен
ция избрала новый состав 
членов гоокома КПСС, в 
него вошли:

Секретарь парткома гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда» Г. Т. 
Гайсин, управляющий тре
стом «Ковдорстрой» Ю. М. 
Зелинский, директор ком
б и  н а т а «Ковдорслюда» 
М. В. Ильютович, буриль
щик рудника «Ена» Г. А. 
Кайбышев, машинист на
сосов АБОФ Л . И. Курин- 
ная, помощник бурильщика 
Ковдорской ГРП  А. И. Ли- 
ходед, тракторист Ковдор- 
ского леспромхоза И. Я. 
Смолкин, секретарь партко
ма Ковдорского горно-обо- 
гатительного комбината 
Б. П. Солонинов, директор 
Ковдорского ГОКа А. И. 
Сухачев, моторист комби
ната производственных 
поедприятий треста «Ков
дорстрой» Л. Г. Теровская. 
Кандидатом в члены гор
кома избран председа
тель исполкома Ковдор
ского горсовета В. М. По
пов, членами ревизионной 
комиссии — агент Госстра
ха М. С. Лобанова, горный 
рабочий рудника «Ж елез
ный» Н. Ф. Сафайлова. 
секретарь паоткома треста 
«Ковдорстрой» В. И. Чебы- 
кин.

§ »
ф  РИТМ СМЕНЫ +

В ущерб 
вскрыше

С полной нагрузкой ра
ботала 25 ноября смена 
Александра Григорьевича 
Сесюнина.

Были все возможности 
для выполнения сменного 
задания, но на линию вышло 
всего тридцать БелАЗов. 
В первую очередь машины 
направлялись на вывозку 
руды, чтобы не сорвать 
работу обогатительного 
комплекса. Смена выпол
нила план по добыче ру
ды, но опять в ущерб 
вскрыше.

С. СУХОРУКОВА, 
оператор рудника 
«Железный».

Без остановки
Комсомольско-молод е ж- 

ная смена №  4 (мастер —  
Владимир Алексеевич За- 
ставский) приступила к ра
боте в 8 утра. Сменное 
задание —  продробить 
9.000 тонн руды, то есть в 
среднем 1.100 т. в час. 
Немного поотстали за пер
вый час (не хваталн рудной 
массы), но уже к обеду от
ставание было ликвидиро
вано. Руда поступает в пре
делах плана и даже с заде
лом. Мелкие неполадки в 
оборудовании не сбивают с 
ритма. Для ремонта шне
ка и замены полеты на 
первом пластинчатом пита
теле остановили первую 
нитку и сразу включили 
вторую, резервную.

Н. ВОРОБЬЕВА 
оператор у ч а с т к а  
дробления.

В о с п и т а н и е  п о и с к о м
Неудачным для лесоза

готовителей было начало 
пятилетки. Только на тре
тий год мы смогли войти в 
ритм, который выдержи
ваем в настоящее время, 
сумели сократить отстава
ние. В этом году дважды 
пересматривали свои обя
зательства, принимая более 
повышенные, и успешно 
оправлялись с ними.

Благодаря настойчивости 
администрации и партийной 
организации, помощи Ки
ровского горкома КПСС мы 
сумели в короткий срок 
оснастить новейшим обо
рудованием основные уча
стки производства. Механи
зировав трудоемкие про
цессы, при той ж е числен
ности рабочего и инженер
но-технического персонала, 
дополнительно с о з д а л и  
комплексную бригаду лесо
заготовителей.

Бензомоторная п и л а  
«Дружба» уступила место 
более совершенному «Ура
лу», трелевочный трактоо 
ТДТ-55 потеснил ТДТ-40М, 
на смену МАЗам пришли 
более мощные КрАЗы, по
зволившие увеличить нор
му выработки на 25 про
центов. Погрузка леса на 
автомашины производйтся 
челюстными погрузчиками, 
применение которых позво

лило высвободить 8 чело
век. Мы впервые в М ур
манской области перешли 
на экипажную вывозку ле
са, создали укрупненные 
комплексные б р и г а д ы ,  
внедрили вахтовый метод 
заготовки древесины на 
зимних делянках.

Все эти организационно
технические мероприятия 
позволили нам добиться 
самой высокой выработки 
в области на человеко-день
— 11 кубометров при пла
не 8, на машино-смену — 
60 кубометров при плане 
49.

В ближайшее время на 
погрузочных площадках 
появится сучкорезная ма
шина СМ-2. Она заменит 
четырех обрубщиков сучьев. 
Планируем применить в де
сятой пятилетке трелевоч- 
но-валочные машины, к аж 
дая из которых такж е вы
свободит трех человек.

Новая техника потребо
вала от дирекции в сж а
тые сроки подготовить кад
ры для работы на этом 
оборудовании. За  пять лет 
с отрывом от производст
ва повысили свою квалифи
кацию 19 человек.

Коллективы основных 
участков производства воз
главляют коммунисты, з а 

кончившие специальные 
учебные заведения- В этой 
пятилетке техникумы и 
институты окончили 12 че
ловек, пятерым из них сти
пендию выплачивал лес
промхоз. В настоящее вре
мя за счет предприятия 
двое учатся в институте, 
один — в техникуме.

Многие пре д п р и я т и я  
города находятся в более 
выгодном, чем мы, поло-

ОТ СЪЕЗДА 
К СЪЕЗДУ

жении: бригады, экипажи, 
смены работают «без отры
ва» от цеха, и партийной 
ооганизации легче прово
дить мероприятия, контро
лировать работу партгру
поргов и т. д. Поэтому пар
тийная организация лес
промхоза стремится так по
строить свою работу, что
бы на каждом участке был 
коммунист, и через него 
проводить в коллективах 
массово-воспитательную р а 
боту. С коммунистов спрос 
особый, и надо сказать, что 
они служат примером в 
труде, изыскивают резер

вы и реализуют их, актив
но участвуют в обществен
ной жизни.

Всей области известна 
бригада лесозаготовителей, 
которой рудоводит комму
нист Г. В. Калинин- Она 
участвует во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании за досрочное выпол
нение пятилетнего задания, 
инициатор соревнования за 
наибольшую выработку в 
честь XXV съезда КПСС. 
Этот коллектив одним из 
первых в объединении 
«Мурманлес» выполнил пя
тилетку, добился самой вы
сокой производительности' 
труда. Чтобы подчеркнуть 
весомость вклада бригады 
Калинина в девятую пяти
летку, скажу, что она 
обязалась в этом году 
заготовить 32 тысячи ку
бометров древесины. Такой 
производительности не до
бивался ни один коллектив 
объединения «Мурманлес». 

'Все, что впервые испыты
валось, внедрялось в Ков- 
дорском леспромхозе, полу
чило путевку именно в этой 
бригаде.

Три бригады—Ф. М. Ро
дионова, М. А. Попова и 
Г. В. Калинина — завоева
ли звание «Лучшей брига
ды Министерства лесной 
промышленности СССР»,

12 лесозаготовителям при
своено звание «Почетный 
мастер леса и сплава».

Отлично трудятся комму
нисты: шофер лесовозной 
машины М. А. Кондратен
ко, машинист челюстного 
крана А. М. Фоломин, сле
сарь С. Н. Шакин. Из мо
лодых коммунистов я на
зову лишь одного — М. Н. 
Багаева, шофера лесовоз 
ной машины- В этом году 
его приняли кандидатом в 
члены КПСС. Его упорст- 
ству и настойчивости мо
гут позавидовать многие. 
Образование продолжал в 
школе оабочей молодежи. 
Окончив ее, поступил в Л е
нинградскую лесотехниче
скую академию. Учится 
уже на пятом курсе. Сов
мещает учебу с выполне
нием общественных поруче
ний: М. Н. Багаев —- пред
седатель цехового комите
та-

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации поставили перед кол
лективом задачу: исполь
зуя современное оборудова- 
вание, изыскивая резервы, 
добиться такой производи
тельности труда, чтобы 
успешно завершить девя
тую пятилетку, достойно 
встретить XXV съезд 
КПСС. И эта задача вы
полняется.

В. ВАСЬКИН.
секретарь партбюро
Ковдорского леспром-

ИНТЕРЕСНЫЕ 
СТРОКИ

За пятилетие в Ковдор- 
ском леспромхозе подготов

лено 206 рабочих ведущих 
специальностей — вальщи
ков, трактористов, трелев
щиков, крановщиков, шофе
ров и др.

На курортах, в домах от

дыха и пансионатах за пя
тилетие поправили свое здо
ровье и отдохнули 210 ле
созаготовителей.

В Ковдоре имеется дет

ский сад на 140 мест, в Ку- 
ропте — на 50.

Средняя заработная плата 
промышленно - производст
венного персонала леспром
хоза за девятую пятилетку

выросла на 16 процентов и 
составляет 340 рублей в ме
сяц.

Все лесозаготовительные 
бригады обеспечены утеп
ленными помещениями.



БАДДЕЛЕИТОВЫЙ 
ПЕРЕДЕЛ

С 18 по 26 ноября на 
пусковом комплексе бад- 
делеитового производства 
произошли следующие из
менения.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА:

Работы идут по графику.
«Металлургпрок а т м о н -  

таж» закончил установку 
всего оборудования за ис
ключением электропечей в 
отделении чистовой довод
ки. Выставлены пульподели- 
тели. Заказчик выдал кноп
ки для пультов управления.

«Севзапэлектромонтаж» 
разводит кабели к смонтй*- 
рованному оборудованию. 
«Мехналадка» и «Электро
наладка» опробывают и на
лаживают оборудование; 
«Термоизоляция» изолиру

ет теплотрассу ТЭЦ — 
АБОФ.

Задачи участков на сле
дующую неделю:

«Севзапэлектромонтажу»
—  закончить разводку ка
белей к оборудованию.

«Промстрою-1» —  закон
чить подливку фундаментов 
под электродвигатели и на
сосы зумпфов.

«Металлу ргпрокатмонта- 
жу» —  приступить к мон
тажу электропередачей в 
отделении чистовой довод 
ки бадделеита.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА:

Комментирует старший 
инженер отдела капиталь
ного строительства Ковдор- 
ского ГОКа Р. В. Карнен 
кова:

—  Состояние дел на ос
тальных объектах пусково
го комплекса неудовлет
ворительное.

Отстают работы на гара
же хозавтомобилей, водо
очистной станции транзит
ной теплосети, канализаци
онном коллекторе. А этот 
объем работ составляет 
большую половину стой 
мости всего комплекса. Ос
воено всего лишь 40 про
центов капиталовложений. 
Если говорить о своевре
менной сдаче, следует ак
центировать внимание стро
ителей и монтажников на 
этих объектах.

КАК СТАТЬ НА НОГИ

В О Ф
За неделю, с 18 по 26 но

ября на строительстве вер

микулитовой обогатитель
ной фабрики произошли 

следующие изменения.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА:

Бригады «Промстроя-2» 
выполнили черновой настил 
на отметке 5,5; подготови
ли площадку для сборки 
бункеров в осях «14» и 
«15».

У ч а с т о к  «Севзапсталь- 
конструкция» смонтировал 
металлоконструкции на от
метке 5,5 верхней площад
ки и на отметке 10,4 в от-* 
деле обезвоживания, на
1-й и 2-й галереях между 
корпусами первичного и< 
вторичного дробления.

Участок «Гидроэлектро
монтаж» провел освещение 
в пролетах концентрацион
ных столов первого яруса;, 
под бункером обезвожива
ния.

«Союзтехмонтаж» закан
чивает монтаж водоканали
зационной и отопительной 
систем в административно
бытовом корпусе, присту
пил к внутренней разводке 
труб в главном корпусе. 
«Металлургпрокатмо н т а ж» 
монтирует 1, 2, 3, 4 кон
вейеры в корпусе первич
ного дробления, металло
конструкции на отметке — • 
2,7 в приямке ПР-1 и пло
щадки 8м у оси «И», а так
же площадки топок су
шильного отделения обору
дования в приямке ПР-1 на 
отметке 5,5. «Союзтепло- 
строй» ведет кладку топок 
в отделении сушки. «Пром- 
строй-2» монтирует стено
вые панели 1-й и 2-й гале
рей.

Первоочередные задачи 
на следующую неделю:

«Промстрою-2» и управ
лению малой механизации
—  восстановить оснастку 
для обеспечения работ 
«С о ю з т е п лострою» по 
окольцовке дымовой тру
бы.

«Промстрою-2» и «Сев- • 
запстальконструкции» —  
полностью предоставить

фронт работ субподряд
ным организациям в дро
бильном отделении, приям
ке ПР-1, узлам концентра
ционных столов, обезвожи
ванию, сушке.

«Метал лургпрокатмонта- 
жу» —  решить вопрос ор
ганизации работ в две сме
ны с целью сокращения 
сроков предоставления ра
бот «Гидроэлектромонта
жу».

«Промстрою-2» —  уси
лить работы во вторую и 
третью смены.

Комбинату производст
венных предприятий —  вы
дать полный комплект кре
пежа для установки бунке
ров готовой продукции.

«Г идроэлектромонтажу»
—  сдать мостовой кран в 
корпусе первичного дроб
ления.

«Севзапстальконструкции»
—  ускорить монтаж ме
таллоконструкций покры
тия корпуса вторичного 
дробления.

Специализированному уп
равлению №  6 —  сделать 
железнодорожное полотно 
тупика прирельсовой базы, 
форсировать работы на 
теплосети. Сдать дорогу к 
корпусу первичного дроб
ления, усилить работы по 
внеплощадочным сетям, 
хвостохранилищу, пульпо
проводам, промывке теп
лотрассы.

Всем организациям при
ступить к обвязке смонти
рованного оборудования.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА:

Ход строительства на 
вермикулитовой обогати
тельной фабрике коммен
тирует старший инженер 
отдела капитального строи
тельства комбината «Ков- 
дорслюда» С. Д. Хуторян- 
ский:

—  Для того, чтобы все- 
таки войти в график строи
тельства, первейшей зада
чей считаю усиление уча
стка «Металлургпрокатмон- 
тажа» людьми. И уже сей
час монтажный персонал 

.довести до 100 человек, ор
ганизовать работу в две—  
три смены. А «Пром
строю-2» и «Севзапсталь
конструкции» предоставить 
смежникам фронт работ.

Наша комплексная брига
да работает на галерее для 
защиты от снежных лавин 
и камнепадов в районе ре
ки Верхняя Ковдора.

Первое знакомство с 
боигадой, когда принимал, 
навело на невеселые мыс
ли. Читал в глазах рабо
чих недоверие ко мне и 
неуверенность в своих си
лах. Чувствовалось, что 
между прежним бригади
ром и людьми не было кон
такта, слабо решались ор
ганизационные вопросы.

В условиях доброж ела
тельности, упрочившейся 
дисциплины и взаимной 
требовательности любое 
трудное дело нипочем. Мы 
сами готовим площадку, 
выставляем блоки, замоно- 
личиваем швы между ни
ми, выкладываем защ ит
ную стенку из кирпича и 
бетонируем лоток внутри 
галереи. Дело это кропот
ливое, требует больших 
физических затрат. С ка
жем, привезли бетон в 
туннель, выгрузили. М аши

не не развернуться, и его 
надо лопатами по обе сто
роны уложить, придать 
форму. Тяжеловато, но ре
бята работают на совесть. 
Помогаю, где труднее. Есть 
у нас в бригаде и женщи
ны. Определяем им работы 
полегче. Видя к себе такое 
участливое отношение, они 
сами стараются не отстать 
от мужчин.

Работаем в три смены. 
Звенья А. М азурука и А. 
Козлова — в вечернюю и 
ночную. Наведываюсь к 
ним: ведь знать надо, что 
сделано, а может, помощь 
нужна. Работу бригады 
планируем с прорабом А. 
Лосевым на день-два впе
ред.

По собственной инициа
тиве работаем по субботам.
2 ноября семь человек 22 
блока выставили! Перед 
этим забетонировали пло
щадку, заказали два кра
на, бульдозер, в общем, все 
необходимое. Д ля сравне
ния скажу, что раньше за 
смену не больше 5—6 вы

ставляли. То есть, сроки со
кратили до четырех не
дель.

Помню случай. Заказали 
на подвозку кирпича одну 
машину, выделили три. 
Значит, и на разгрузку лю
дей надо больше. А где их 
взять? Каждый работал за 
двоих, машины не задер
жали и норму перевыпол
нили. Или еще. Предыду
щее звено неправильно опа
лубку поставило. А бетон 
на подходе. Откажешься— 
когда еще привезут. П лот
ник С. Пилип и бетонщик
А. Зибарев в течение часа 
переделали.

Есть у нас пеоедвижная 
дизельная станция. Каприз
ная она. Часто выходит из 
строя. А без освещения как 
в туннеле работать? Нашли 
выход. Завезет машина 
раствор, а потом Валентин 
Пузаков свой бульдозер 
подгоняет и фарами светит.

Как бригадир стараюсь 
оперативно решать органи
зационные вопросы: зак а
зать подвозку кирпича, бе

тона, стройматериалов. А 
вот своевременно заявки 
не выполняются. Если ра
ботаешь с утра, бетон при
везут в 10 часов, краны 
поздно приходят. Д а еще 
эта электростанция. Пока 
раскрутится — время на
до. А мы занимаемся не
производительными рабо
тами. Завез бы шофер во
ду в 7 часов- да машинис
та с собой прихватил — и 
к восьми электростанция 
работает. Приезжай брига
да — и за дело, без прово
лочек. Разговаривал с на
чальником управления А. Г. 
Федяниным — обещал по
мочь.

Бригада становится на 
ноги. Уже немало сделано 
каждым, чтобы выйти из 
отстающих. Думаем перей
ти на подрядный метод р а 
боты. Теперь наш путь — 
в передовые. Так решила 
бригада. Д а и первый ус
пех окрылил — выполнили 
социалистические обяза
тельства в честь XXV съез
да КПСС — уложили все 
блоки в галерею.

В. Щ ЕРБИНА, 
бригадир комплексной 
бригады «Промжил- 
строя».

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

+  ТЕХНИКА БЕЗ ОПАСНОСТИ *

8 сантиметре 
от ЧП

Последний рейд штаба. 
«Комсомольского прожекто
ра» треста «Ковдорстрой» 
был посвящен проверке со
блюдения правил техники 
безопасности на объектах 
вермикулитовой • обогати
тельной фабрики. Итоги не
утешительные.

В главном корпусе в бес
порядке разбросаны метал
локонструкции, использо
ванная и новая опалубка, 
арматура, груды строитель
ного мусора. Электросвар
щики из «Севзапсталькон
струкции» (начальник Ю. В. 
Тиц) и «Металлургпрокат- 
монтажа» (начальник А. М. 
Лавров) нарушают элемен
тарные правила ТБ. Кабе
ли трансформаторов в точ
ках соединения не изоли
руются и завалены строи
тельными материалами и 
мусором, протянуты в не
посредственной близости от 
шлангов газорезных аппа
ратов, что может привести 
к пожару и взрыву кисло
родных баллонов.

Бригады «Металлургпро- 
катмонтажа» устанавлива
ют оборудование в приям
ке ПР-1, используя ломы 
вместо лебедок и тельфе
ров. Люди опускаются и 
поднимаются по незакреп
ленному подобию лестницы, 
установленной вертикально, 
ежеминутно рискуя упасть 
вместе с тяжелым инстру
ментом. Участникам рейда

пришлось «выручать» рабо
чего, застрявшего с двумя 
ломами и лопатой между 
стеной приямка и бунке
ром.

Бригада А. Ф. Даричева 
(«Промстрой-1») изготавли
вает опалубку для пере
крытия бункеров главного 
корпуса. Объект завален 
досками с торчащими гвоз
дями. Монтажники брига
ды А. П. Иванова («Сев- 
запстальконструкция») ра
ботают на галерее между 
корпусами первичного и 
вторичного дробления без 
монтажных поясов.

Электрики управления 
«Г идроэле к т р о м о н т а ж »  
(старший прораб В. 3. Тю
рин) устанавливают све
тильники и пользуются вре
менным освещением, про
вода которого пересекаются 
в разных направлениях и 
на разных уровнях — под 
ногами и над головой.

Нарушения подобного ро
да повсеместны. Стоит до
бавить, что добрая треть 
монтажников работает без 
касок. Отсутствует и строго 
определенная площадка 
для приема и складирова
ния строительных материа
лов.

А. СИДОРОВ, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто
ра» треста «Ковдор
строй».

Продается 
АТС!

В «Рудном Ковдоре» уже 
неоднократно писалось о 
неудовлетворительных тем
пах строительства автом ат 
ческой телефонной станции 
на 1.000 номеров и о том, 
что неоднократно срыва
лись взятые строителями 
сроки сдачи здания под 
монтаж оборудования. На
помним, что последним 
сроком был апрель 1975 
года.

С марта лежит на складе 
оборудование АТС на 200 
номеров, переданное тре
стом «Ковдорстрой». Сей
час пришло оборудование 
еще на 200 номернв, так
же для установки в этом 
здании. Но строительство 
ведется такими темпами, 
что ответить о сроке сдачи 
сдания под монтаж не смог 
ни главный инженер треста, 
ни начальник «Промжил- 
строя» А. Г. Федянин.

А ведь сдача дома связи 
определена в соцобяза
тельстве треста, записана в 
обязательствах Апатитского 
района, и дата указана —
25 декабря 1975 года.

Но сейчас встал вопрос, 
куда девать оборудование 
АТС, раз негде его монти
ровать? Может, продать с 
«молотка» на аукционе?

И это тогда, когда жите
ли города Ковдора и его 
предприятия так остро 
ощущают потребность в 
улучшении телефонной свя
зи. Ведь в нашем городе 
приходится всего 2,6 теле
фона на 100 жителей, ког
да, как например, в М ур
манске —  7,5, а в Апатитах 
даже 9,5 телефонов на та
кое же количество прожи
вающих.

Мне кажется странным 
отношение строителей к 
Дому связи. Очевидно, для 
них он существует в каче
стве попутного объекта: 
строители на нем показы
ваются тогда, когда нет 
работы на других объектах.

Н. ПОПОВ,
начальник линейно-тех
нического узла связи.

без очереди
Управление «Промжил- 

строй» приступило к за
кладке здания поликлини

ки на 600 посещений в 

день. Бригада А. Г. Ливад- 

ного (прораб В. С. Лосев) 
работает в две смены. 
Экипаж экскаваторщика А. 

Скараева выбрал в котло
ване около двух тысяч ку
бометров грунта. Хорошо 
трудятся бульдозерист А. 
Ульянов и бригада шофе
ров В. Баталкина. Сейчас 
укладываются фундамент
ные подушки и устанавли
ваются первые блоки цо
кольного этажа. Нулевой 
цикл намечено завершить 
20 декабря.

Этот отрадный ф акт мы 
попросили прокомментиро
вать главного врача боль
ницы И. В. Викторову:

— Существующий боль
ничный комплекс был рас
считан на пять тысяч жи
телей. А население Ковдо
ра выросло минимум в че
тыре раза. Обслуживаем и 
поселки пригородной зоны: 
Риколатву, Слюду, Ену, Ку- 
ропту. Больница совмеще
на с поликлиникой. И это 
создает большие неудобст
ва. Стационар рассчитан 
на 75 больничных коек, а у 
нас их в два раза больше. 
В поликлинике не хватает 
кабинетов. Прием больных 
приходится вести в две 
смены, врач одного участ
ка, даж е за счет личного 
времени, не может обслу
жить пациентов. Соазу же 
начинаем прием у другого 
участкового врача. И нет 
перерыва, чтобы даж е про
ветрить помещение. Часто 
врачи разного профиля вы
нуждены работать в одном 
кабинете одновременно.

Зубоврачебный кабинет 
на днях переселяем на ул. 
Слюдяную, 7. А вот в но
вом здании разместятся 
вся клиническая служба, 
детская консультация, «ско
рая помощь». Соответствен
но расширится стационар, 
приемный покой, терапев
тическое отделение и дру
гие службы. Это даст воз
можность врачам обслужи
вать население в нормаль
ных условиях.

( 0 , Р У Л М Ы и^  кОВАОР 
0 28 ноября 

1975 года

Н А Д О — П О М О Ж Е М !
Комсомольцы обогатитель- ботнике на строительстве 

ного комплекса Ковдорско- вермикулитовой обогати
т е  ГОКа приняли активное тельной фабрики. Нам вы- 
участие в очередном суб- делили стропальщика, пре

доставили автомашину и 
кран. Убирали мусор, ис
пользованную опалубку, об
резки арматуры, долбили 
траншею для прокладки ка
белей.

Благодаря дежурству чле- лись все в 
нов комитета ВЛКСМ трес
та «Ковдорстрой» и штаба 
ВУКС работа была хорошо 
организована и потруди-

полную силу. 
Н. ЯХИНА,

секретарь комитета 
ВЛКСМ обогатитель
ного комплекса Ков- 

дорского ГОКа.
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Записная книжка делегата
Документы XIV Кировской городской партийной кон

ференции опубликованы в печати, в них подведены ито
ги работы предприятия за два года, намечены задачи 
на будущее. Каждый из нас задумывается при этом о 
своем личном вкладе в общее дело. Ниже мы публику
ем выдержки из записных книжек делегатов конферен
ции.

Л. И. КУРИННАЯ, 
машинист насосов 

АБОФ: Количество

К а ч е с т в о

В девяноста миллионах тонн минеральных удобрений, 
на которые страна должна выйти в десятой пятилетке, 
есть и доля ковдорчан. Наш апатит нужен на заводах, 
выпускающих фосфатные удобрения. И в отчетном до 
кладе, и в выступлениях делегатов четко прозвучало, 
что городская партийная организация ждет от обогати
телей апатита из Ковдора реального вклада в скорей
ший выход на проектные мощности.

Я на АБОФ со дня пуска. Сдвиги ко
лоссальные. Они и в том, что рабочие все глубже ос
ваивают технологию. Сейчас уж е не услышишь такого 
диалога, когда мастер, скажем, говорил «Включай», а 
в ответ — «Ну да, а вдруг ударит?». Стабильнее нача
ло работать и оборудование.

Ежесменный план в ноябре — 360 тонн, но в поне
дельник, когда я вернулась с конференции, предыдущая 
смена дала 414, перевыполнили задание и м ы —377 
тонн. И, что самое отрадное, буквально каждый день 
несет приятные изменения. Сейчас трудно точно назвать 
дату, но, думаю, не ошибусь, если скажу, что к концу 
1976 года коллектив АБОФ выйдет на проектные мощ 
ности.

В. Ф. ПЕТУХОВ,
старший машинист 

бурового станка
рудника «Железный»
Если предприятие не справляется с количественными 

показателями, за это несет ответственность руководи
тель, за качество выпускаемой продукции •— все: от ра
бочего до директора.

И, когда на городской партийной конференции вы
сказывались упреки в адрес коллектива Ковдорского 
горно-обогатительного комбината за то, что обогатите
ли не справляются с социалистическими обязательст
вами по выпуску и реализации продукции за 1975 год, 
этот упрек воспринял в свой адрес каждый работник 
Ковдорского ГОКа.

Десятая пятилетка — прежде всего пятилетка качест
ва. Поэтому каждый коллектив — бригада, экипаж, сме
на, не снижая роста количественных показателей, дол
жны особое внимание обратить на качество выполняе
мой работы. Эта мысль красной нитью проходила и в 
отчетном докладе первого секретаря Кировского горко
ма КПСС Г. Г. Гильманова, через все выступления де
легатов XIV городской партийной конференции.

Качество будущего взрыва закладывается при обу- 
ривании блока, качество продукции — в забое. Поэтому 
качество, надо думать, кроется в строжайшем соблюде
нии технологической дисциплины. Положением допус
каются отступления от проектной глубины плюс-минус 
0,5 метра. Иначе приходится перебуривать скважину. 
Это требует дополнительных затрат времени. Поэтому 
количественные показатели каждого экипажа бурового 
станка зависят от качества выполняемой работы.

Н. САФАЙЛОВА, 
горный рабочий

рудника «Железный»:
Задачи горняков значительно усложнились с пуском 

АБОФ. Опыт показал, что только при соблюдении тех
нологической дисциплины возможна стабильная работа 
апатитового передела. Все убедились, что качество про
дукции закладывается в забое.

Надо признать, что трудовая дисциплина в нашем 
коллективе не на должном уровне, и партийной орга
низации предстоит сделать еще многое, чтобы были из
житы случаи нарушения трудовой дисциплины и об
щественного порядка.

Задачи горняков в новой пятилетке возрастают. П о
этому мобилизуя коллектив на их выполнение, ком
мунистам надо поднять воспитательную работу на бо
лее высокий уровень.

Дисциплина

Николай Николаевич М орозов р аб отает  слесарем  на Ковдорском хлебозаводе. Несмот
ря на нелегкие условия работы  (устарело , износилось оборудование), Николай Николаевич 
делает все возмож ное, чтобы завод  не простаивал в случае вы хода из строя агрегатов. 
Порой ему приходится вдвоем с молодым учеником зам ен ять целую  бригаду слесарей . Р а 
ботники хлебозавода высоко ценят труд М орозова, вы брали его членом цехового комитета 
профсою за, назначили старш им инспектором по технике безопасности.

На снимке: слесарь хлебозавода Н. Н. М орозов.
Фото Ю. П етрухина.

ф  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ф

Диверсанты не прошли

I / А К  только меняется по- 
* *  года, в памяти встает 

Волховский фронт. Здесь, 
три месяца спустя после то
го, как я взял в руки ору
жие, чтобы защищать нашу 
землю от фашистов, был р а 
нен. Раны-то и реагируют 
на погоду. После госпита
ля — Ленинградский фронт. 
Наш пехотный батальон 
стоял как раз на стыке 
двух фронтов — Вол
ховского и Ленинградского.

10 мая 1943 года встает 
до мельчайших подробнос
тей. Враг обстреливал наши 
позиции из всех калибров, с 
воздуха наседала фашист
ская авиация. Через час, 
как и ожидали, на остатки 
окопов пошли гитлеровские 
цепи. Наш комбат Яков Чу- 
барь, удивительной отваги 
человек, повел в контратаку 
бойцов. Врагу не уступили 
ни пяди земли. З а  этот бой 
я был награжден медалью 
«За отвагу».

Изгнав фашистов из Н ар
вы и Выборга, мы вошли 
в состав I Украинского 
фронта, освобождали Поль
шу, Румынию, Чехослова
кию, Австрию, Г ерманию.

Когда вышли к Одеру, 
перед нами поставили зад а
чу: по данным разведки в 
одном из пунктов должны

пробраться к нам в тыл 
трое диверсантов. Д ве неде
ли находились в засаде, и 
когда уже стали сомневать
ся в целесоообразности 
ожидания, глубокой ночью 
с вражеской стороны пока
зались три человека. Их мы, 
застигнув врасплох, взяли 
без единого выстрела. За 
эту операцию командование 
наградило всех участников 
засады — двенадцать чело
век — орденом «Красной 
Звезды».

Вскоре было приказано 
сняться с позиций и дви
гаться на выручку восстав
шей Праге. Здесь, в Чехо
словакии, я и встретил День 
Победы.

В. СЕЛЫ Ш ЕВ, 
рядовой запаса, буль
дозерист рудника «Ж е

лезный».

Готовность № 1
Завоевать авторитет не

легко, рассказывать о том, 
как человек его завоевы
вал, еще трудней. Ведь 
становление каждого про
исходит на глазах у к о л 
лектива, и потому одному 
точно определить те до
стоинства, которыми обла
дает твой товарищ, —  за
дача не из легких: сколько 
человек, столько точек зре
ния.

Однако, когда речь за
ходит о Викторе Иванови
че Селышеве, все едино
душны в том, что это 
скромный, добросовестный 
труженик, знающий свое 
дело специалист, никогда 
не отказывающий в помо
щи, совете.

Спросите у любого ма

шиниста экскаватора, как 
бульдозерист Селышев за
чищает п о д ъ е з д  для 
БелАЗов, и он скажет:

—  Отлично!
Работники бульдозерного 

парка дополнят, что это 
отзывчивый человек, высо
коквалифицированный спе
циалист; молодые рабочие
—  что Виктор Иванович, 
когда они у него учились, 
щедро отдавал им знания, 
опыт.

В. И. Селышев после де
мобилизации возвратился в 
Карелию. Трудился механи
затором, председателем
колхоза, ветеринарным
фельдшером.В Ковдор при
ехал десять лет назад.

Бульдозер Т-180 —  ма
шина строительная. Рабо

тая в тяжелых горногеоло
гических условиях, она бы
стро изнашивается, часто 
выходит из строя. Ремонт 
всегда осложняется тем, 
что любая деталь к буль
дозеру —  дефицит. Все, 
что можно использовать 
вторично, реставрируем. Я 
это говорю к тому, что, не
смотря на затруднения в 
обеспечении запчастями, 
техника у Виктора Ивано
вича всегда в «боевой» го
товности. Обнаружит неис
правность, он не уйдет до
мой, пока не подготовит 
машину к работе. А если 
она в порядке, тоже не то
ропится: надо решать дела 
общественные. Коммуниста 
Селышева второй год под
ряд избираем партгрупор
гом.

А. ПАВЛЕНКО, 
бульдозерист рудника 
«Железный».

ф  ВЫНУЖДЕНЫ 
ИЗВИНИТЬСЯ +

Фиговый  
листок

Если верить написанно
му в этой бумаге, то это 
был ответ на корреспон
денцию Ю. Демина «Осве
щение — в недоделках», 
напечатанную в «Рудном 
Ковдоре» от 17 октябоя. 
Если верить стоявшей под 
ответом подписи, редакции 
отвечал сам главный инже
нер Ж К О  Ковдорского 
ГОКа Алексей Леонтьевич 
Бородавка. Если, наконец, 
верить его заверению, что 
светильники наружного ос
вещения возле дома № 10 
в переулке Полярном под
ключены (должны были за 
гореться еще 7 ноября), то 
там теперь светло, как днем, 
и жители этого дома на 
ощупь не пробираются к 
своему жилищу, боясь ос
тупиться.

Но ведь жители дома 
№ 10, обратившиеся в ре
дакцию за разъяснением по 
поводу ответа главного ин
женера Ж К О  Алексея Л е
онтьевича Бородавки («Те
перь — светло», «Рудный 
Ковдор» от 14 ноября), ут
верждают, что возле их до
ма беспросветная тьма. З а 
бавное недоразумение? Увы, 
нет.

А. Л . Бородавка, пись
менно сообщив, '  что све
тильники будут . подключе
ны к 7 ноября, не счел 
нужным проверить, горят 
ли они на самом деле. Те
перь он ссылается на кура
тора ОКСа Т. Г1. Иванову, 
назвавшую дату под
ключения светильников, а 
она — на начальника уча
стка «Электромонтажа»
А. С. Новикова, пообещав
шего выполнить эту работу 
к указанному сроку. Не вы
полнив своего обещания, 
никто из троих не счел 
нужным хотя бы извинить
ся. Видимо, не позволяет 
высота занимаемого поста.

Уважаемые читатели! Р е
дакция приносит вам свои 
извинения. Обещаем впредь 
осторожнее относиться к от
ветам работников Ж КО, 
ибо убедились (вместе с ва
ми) , что они могут быть ни
чем иным, как фиговым 
листком.

Обязательность должна 
быть неотъемлемым качест
вом каждого человека, тем 
более — руководителя.

Если Алексей Леонтьевич 
Бородавка, главный инже
нер Ж КО, необязателен к 
своим друзьям — это его 
личное дело. Но если он, 
не выполнив данного вслух 
обещания, пытается свалить 
вину на других, это иначе 
как безответственностью не 
назовешь.

Б удущ ее— в р у к а х  геологов
Ковдор посетили заведую 

щий отделом нерудных по
лезных ископаемых Госу
дарственной комиссии по 
запасам полезных ископае
мых СССР В. М. Борзу
нов, заместитель Министра 
геологии РСФСР И. А. Но- 
бецкий, а такж е ряд ответ
ственных работников ми
нистерства, Северо-Запад
ного геологического управ
ления и Мурманской экспе
диции.

В настоящее время на 
рассмотрении Государст
венной комиссии находится 
отчет с подсчетом запасов 
апатитовых, железных и
аномальных руд, состав
ленный геологами Ковдор- 
ской ГРП. Перед рассмот
рением материалов и ут
верждением запасов В. М. 
Борзунов посетил Ковдор 
с тем, чтобы выяснить 
трудности, с которыми
сталкиваются горняки и 
обогатители в процессе эк
сплуатации месторождений.

Гости побывали во фло- 
гопитовой шахте, на апати- 
то-бадделеитовой обогати
тельной фабрике, в карье
ре рудника «Железный», на 
вермикулитовом карьере и 
на опытной вермикулитовой 
фабрике. В свое время, в 
1958 и 1964 годах, В. М. 
Борзунов рассматривал от
четы ковдорских геологов 
по запасам месторождений 
апатита, флогопита и вер
микулита, и работа .добы 
вающих и обогатительных 
предприятий наглядно под
тверждает прогнозы геоло
гов.

Посещение указанных 
объектов показало, что ут
вержденные Государствен
ной комиссией запасы на
дежно подтверждены и 
предприятия не испытыва
ют особых трудностей в 
процессе их эксплуатации. 
Сложности с получением 
апатитового концентрата на 
АБОФ носят преимущест
венно организационный х а 

рактер и будут устранены 
после реализации намечае
мых комбинатом мероприя
тий.

Заместитель министра 
геологии РСФСР И. А. Но- 
бецкий совместно с началь
ником Северо-Западного 
территориального геологи
ческого управления И. Д. 
Бецевым, начальником М ур
манской геологоразведочной 
экспедиции и начальником 
Ковдорской ГРП А. А. 
Смирновым обсудили план 
дальнейших геологоразве
дочных работ на Ковдор
ском массиве. Заместитель 
министра геологии РСФСР 
заверил, что, начиная с 1977 
года, Ковдорская ГРП  по
лучит необходимые средст
ва, позволяющие продол
жить строительство благо
устроенного жилья для гео
логоразведчиков.

н. ГОЛИКОВ,
секретарь партбюро
Ковдорской ГРП.

ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
Трудности—временные

В заметке машиниста 
мостового крана дробления 
депутата Ковдорского го
родского Совета А- А. Ча- 
щиной «После меня — хоть 
потоп» («Рудный Ковдоо» 
от 31 октября 1975 года) 
говорилось о том, что Ж КО  
Ковдорского ГОКа медлен
но и поверхностно ремонти
рует освободившиеся в к а 
менном фонде квартиры.

Редакции отвечает заме
ститель начальника Ж КО
В. А. Яковлев:

— При заселении новых 
домов освобождается мно
го жилплощади. Ж КО  не 
имеет возможности отре
монтировать ее в сжатые 
сроки: в его распоряжении
8 штукатуров-маляров, 7 
сантехников.

Квартира тов. Дворнико
ва будет отремонтирована 
в согласованные с кварти- 
съемщиком сроки, обору
дование санузла — замене
но в ближайшее воемя.

ф  ВЫ НАМ 
ПИСАЛИ ф

Льготы дружинникам
Читатели обращаются в 

«Рудный Ковдор» с вопро
сом: пользуются ли члены 
добровольных н а р о д н ы х  
дружин льготами при по
лучении квартир. Читателям 
отвечает старший юрискон
сульт отдела рабочего снаб
жения А. Т. Кузьменко.

— Согласно существую
щему законодательству есть 
три категории льгот, даю
щие право на внеочередное, 
первоочередное и преимуще

ственное обеспечение жилой 
площадью. В качестве меры 
поощрения народным дру
жинникам, активно участву
ющим в борьбе с правона
рушителями, предоставля
ется преимущественное пра
во на получение жилища. 
Это же право предоставля
ется тем лицам, которые 
имеют заслуги перед кол
лективом.

ф  ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ОТДЕЛ ф

ДЕПУТАТЫ Ковдорского го
родского Совета депутатов 
трудящихся принимают 
граждан в помещении гор
исполкома ежедневно с 14 
до 19 часов:

1 декабря —  Л. В. Си
доренко, 2 декабря —
В. М. Кочеров, 3 декабря
—  3. С. Травкина, 4 де
кабря —  Т. С. Рабкова, 8 
декабря —  В. П. Щербина,
9 декабря —  В. И. М оро
зов, 10 декабря —  Е. Н. 
Козлова, 11 декабря —
A. Г. Тухветов, 12 декабря
—  Л. П. Ермолаева, 15 де
кабря —  Г. В. Бестужева, 
16 декабря —  Н. П. Глад
ких, 17 декабря —  А. И. 
Сухачев, 18 декабря —
B. Ф. Вицина, 19 декабря
—  И. С. Калинковский, 22
декабря —  Г. И. Вертеб-
ный, 23 декабря —  М. 3. 
Ильютович, 24 декабря —  
Л. В. Любак, 25 декабря
—  В. Е. Курганов, 26 де
кабря —  Л. А. Дергунова,
29 декабря —  Н. П. Орло-



♦ МИР ТВОИХ УВЛЕЧЕНИЙ +  : ♦  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ф

«ЗДЕСЬ 
СТОЛЬКО 
ЛИР...»

Я не преувеличу, сказав, 
что одним из самых любо
пытных человеческих увле
чений является страсть к 
коллекционированию. Это 
не от праздности или чудаче
ства. Это одна из форм об- 
щественно-полезной дея 
тельности, своего рода твор
чество. И очень часто кол
лекция — результат много 
летнего упорного труда, ув
лекательных исследований 
и поисков.

Ковдор — город неболь
шой, но у нас есть обла
датели интереснейших ма
рок, знаяков, автографов.

Мы живем в городе гор
няков, и поэтому не уди
вительно, что многие коп- 
дорчане собирают мине
ралы. О достоинствах тако
го увлечения говооить не 
приходится. Это путь к по
знанию.

Совсем необычную для 
Ковдора коллекцию собра
ла Любовь Михайловна 
Трофимова, в настоящее 
время домохозяйка. П ред
мет ее увлечения — коллек
ционирование автографов 
известных писателей, поэ
тов, артистов.

Знаменитых людей не 
каждый день увидишь 
«живьем», а, если доведет
ся встретиться, неловко на
вязываться в знакомые, про
сить автографы. И тем не 
менее в коллекции Л. М. 
Трофимовой есть автогра
фы И. С. Козловского, Аг
нии Барто, Сергея М ихал
кова, Михаила Дудина, Ми

хаила Львова, Эдуардаса все, что связано с именем 
Межелайтиса, Владимира великого поэта. Здесь-то, в
Рецептера, Дж им а П аттер
сона, Григория Пушкина 
(праправнука великого рус
ского поэта), румынской 
поэтессы Эммы Бенюк и 
многих других.

Коллекция Л. М. Трофи
мовой увлекла и ее детей. 
Они вместе не только соби
рают автографы, но и изу
чают творческий и жизнен
ный путь поэтов, писателей, 
артистов, стараются приоб
рести их книги и книги о 
них.

«Здесь столько лир на
вешано на ветки...». Эти 
слова из стихотворения Ан
ны Ахматовой о Михай
ловском глубоко запали в 
сердце Л . М. Трофимовой. 
И хотя она любила и рань
ше стихи А. С. Пушкина, 
но, побывав в впервые в 
1970 году на Дне поэзии 
в селе Михайловском, она 
как бы вновь открыла А. С. 
Пушкина для себя. С тех 
пор Любовь Михайловна 
ежегодно в первое воскре
сенье июня приезжает на 
Псковщину. Она собирает

Михайловском, и родилась 
мысль собрать автографы 
всех знаменитых людей, ко
торые приезжают к Пуш
кину.

Именитые гости ставят
свои автографы только на 
книгах А. С. Пушкина или 
на своих собственных. П о
этому, прежде чем начать
«охоту» за  тем или иным 
автографом, приходилось 
основательно готовиться. 
Агния Барто и Сергей М и
халков, например, давали
автографы только детям,
тут уж  помог сын Саша, 
который с удовольствием 
выполнил поручение мамы.

Первый автограф появил
ся у Л . М. Трофимовой в 
1970 году, его поставил 
И. С. Козловский на сбор
нике стихов А. С. Пушки
на. И фото, на котором з а 
печатлен известный певец, 
относится к тому времени.

э. оксин,
смотритель за  здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

На свидание 
с книгой

Долж но быть, не все чита
ющее население Ковдора 
знает о выставках новых 
книг, проводимых библио
текой профкома комбината 
несколько раз в год. Место 
проведения выставки — 
фойе Дворца культуры, то 
крыло, где размещается 
библиотека. Виновата, ви
димо, реклама (точнее — 
ее отсутствие) в том, что 
на последнюю выставку 
22—23 ноября пришло толь
ко около трехсот читате
лей, а ведь любителей кни
ги у нас в городе значи
тельно больше.

Те, кто пришел на сви
дание с книгой, познакоми
лись с новинками полити
ческой, технической и худо
жественной литературы, з а 
писались в очередь на по
лучение интересующих их 
изданий. Выставки дают 
возможность следить за 
комплектованием фонда 
библиотеки, иметь пред
ставление о всех новых по
ступлениях.

Хочется обратить вни-, 
мание администрации Д вор
ца культуры на то, что по
мещение для выставок м а
ловато, да и стеллажи мог
ли быть получше, поновее. 
Н адо помочь работникам 
библиотеки, которые не 
считаясь со временем ве
дут большую и нужную 
работу.

В. РОМАХОВ, 
шофер автотранспорт

ной конторы треста 
«Ковдорстрой».

Протрезвились?
С 17 по 24 н оября в м едвы т

резви теле  Ковдорского ГОМ 
побывали: м онтаж ник К овдор
ской ТЭЦ  А лександр Иванович 
Колупаев (доставлен из об
щ еж ити я), плотник Ковдорско
го леспром хоза Федор Гри
горьевич Мухин (доставлен  из 
столовой поселка К уропта), 
монтер пути путевой части — 
40 А льф ред Ф едорович Эст 
(устроил скандал  в сем ье), суч
коруб К овдорского леспром хоза 
А льберт И ванович Абросимов 
(устроил скан дал  в сем ье), 
котлочист Ковдорской ТЭЦ П а
вел В ладим ирович Петров (до 
ставлен из парадн ого), плотник 
«П ромстроя-2» Иван Григорье
вич М ендин (доставлен из сто
ловой № 2), слесарь ремонтно- 
строительного участка  А нато
лий Сергеевич Фомин (достав
лен из переулка С еверный), не 
работаю щ ая Софья Д ем ьяновна 
Д арен ок (доставлена  с чужой 
квартиры ), проходчик рудни
ка «Ковдор» В ладимир И вано
вич К азачков (устроил скандал  
в сем ье), ш офер автотранспорт
ной конторы треста «Ковдор
строй» Валентин П авлович 
Ильин (доставлен  из общ еж и 
ти я), автослесарь ц еха техно
логического транспорта В але
рий Рихардович Пеюнен (дос
тавлен  с ул. Горняков), авто
слесарь ц еха технологического 
транспорта Валерий А лексее
вич Грачев (доставлен  с ул. 
П арковой), не работаю щ ий 
А лександр Алексеевич Гращ ен- 
ков (доставлен из п ивбара), 
грузчик базы  О РС а П етр И ва
нович И ванов (доставлен  от 
клуба «И скра» ), худобник уп
равления Ковдорского ГОКа 
Ю рий Иванович Л ихачев (до 
ставлен с ул. Победы, 4), ра 
бочий 40-й подстанции «Кол- 
энерго» Степан Григорьевич 
Сокотов (доставлен  из уп рав
ления треста «К овдорстрой»), 
электросварщ и к ж елезорудной 
обогатительной ф абрики  Гри
горий М аксимович Горчинский 
(доставлен  из микрорайона), 
маш инист эк скаватора  СУ-6 
В ладимир Анатольевич Ищенко 
(доставлен  из общ ественного 
м еста), монтер пути путевой 
части — 40 Сергей Леонидович 
Сорокин (доставлен  из микро
район а), бурильщ ик рудника 
«К овдор» Сергей Н иколаевич 
Быстров (доставлен  с ул. Гор
няков), бульдозерист рудника 
«Ковдор» Владимир Сафроно- 
вич М анько (доставлен  с ул. 
Горняков), не работаю щ ий 
Д митрий М ихайлович Фисенко

(доставлен  из чуж ой кварти 
ры ), грузчик О РС а А лександр 
Федорович Галактионов (д о 
ставлен из чуж ой квартиры ).

М. КУ ЗЬМ И Н , 
старш ий лейтенант мили
ции.

Холодно. Поеживаются, 
поднимают воротники слу
чайно проходящие через 
стадион люди. Но на льду 
хоккейной «коробочки»' 
мелькают разгоряченные 
лица ребят, одетых в яркие 
красные и синие свитеры. 
Очередная тренировка. Ков- 
дорские мальчишки, одер
жимые хоккеем, постигают 
под руководством тренера 
Леонида Юрьевича Розано
ва премудрости популяр
ной игры.

— Сережа, отдай влево... 
Догоняй, догоняй. Игорь!.. 
Ну что ж е вы, здесь надо 
было забрасывать, — фигу
ра тренера появляется то 
в центре площадки, то в 
углу, у одних ворот, у дру
гих.

Двусторонняя игра — 
любимый вид тренировки 
для ребят, но до этого юные 
хоккеисты старательно раз
минались, причем разминка 
на сей раз пополнилась 
своеобразным упражнени
ем: расчисткой льда.

— Володя, б ы с т р е е !  
Разыграйте вдвоем... Что

ЗАКАЛКА, ТРЕНИРОВКА
ж  ты не пасуешь?.. М оло
дец, Славик! — реплики 
тренера поддерживают темп 
тренировки. Стараются ре
бята, каждый хочет отли
читься. Кажется, только 
разыгрались, но уже звучит 
команда:

— Приготовиться смене, 
разогревайтесь! — и жду.- 
щие своей очереди на ска
мейке запасных начинают 
энергично двигать рука
ми и ногами. А уставшие 
хоккеисты перелезают че
рез борт, чтобы отды
шаться.

— Хорошие у меня 
мальчишки, — так отзы ва
ется о своих воспитанниках 
Розанов. — И учатся хо
рошо, и здесь, на площ ад
ке, трудятся по-настояще
му.

Пусть не все получается 
у ребят, техника игры не 
сразу приходит, но зато ж е
лания им не занимать.

...Продолжается трени

ровка, мелькают яркие сви
теры.

— Якушев, — говорит 
тренер, показывая на рос
лого широкоплечего парня, 
тараном пробивающегося к 
воротам. Верно, юный хок
кеист похож на знамени
того нападающего и сложе
нием, и манерой передви
гаться по площадке.

— А вот будущий Д авы 
дов, — маленький, щуплый 
на вид мальчонка отважно 
сраж ается за шайбу с пре
восходящими силами «про
тивника», падает, быстро 
поднимается, незаметно по
тирая ушибленное место — 
и снова в бой.

«Выкладываются» за два 
часа тренировки ребята. 
Усталые и довольные, сни
мают мальчишки хоккей
ные доспехи, не спеша рас
ходятся по домам до новой 
тренировки.

И. АНИКИЕВ,
председатель совета 
ДСО «Труд».

+  НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДОРА» +

Рокировка 
лидеров?

Близок финиш ш ахмат
ного турнира на приз га
зеты «Рудный Ковдор», яв 
ляющегося одновременно 
личным первенством города. 
Осталось доиграть пропу
щенные партии (многие 
участники работают по сме
нам и в некоторых турах 
не могли принять участия), 
эти встречи состоятся 29 
и 30 ноября.

Хотя турнир не закончен, 
мы уж е можем поздравить 
горного рабочего рудника 
«Ковдор» Вячеслава Обжо- 
рина, который сыграл все 
15 партий, набрал одиннад
цать с половиной очков и,

независимо от результатов 
встреч остальных ш ахма
тистов, обеспечил себе как 
минимум третье призовое 
место. Столько ж е очков 
пока и у Владимира Кирил
лова, но у него в запасе 
три партии. После неожи
данного поражения Влади
мира Бутакова от Констан
тина Хижняка (тринадцать 
предыдущих встреч Б ута
ков выиграл) лидером по 
потерянным очкам стал Ки
риллов.

Центральная партия тур
нира между двумя претен
дентами на победу в сорев
нованиях состоится в суб
боту 29 ноября (эта встре
ча 23 ноября не состоялась 
по уважительной причине). 
Белыми играет Кириллов, 
которому, в случае успеха в

двух других партиях, доста
точно сыграть с Бутаковым 
вничью. Но не будем зага
дывать, суббота внесет окон
чательную ясность в таб
лицу.

Пользуясь случаем, хочу 
сообщить любителям ш ах
мат, что седьмого декабря 
во Дворце культуры состо
ится торжественное закры
тие турнира на приз «Руд
ного Ковдора», а после него 
участники соревнований и 
болельщики смогут попро
бовать свои силы в блиц
турнире

А. ИЛЬИН,
старший д е ж у р н ы й  
электромонтер Ковдор
ской ТЭЦ, зам. гл. 
судьи соревнований.

Редактор Я. МАХЛИН.

К СВЕДЕНИЮ 
ПОДПИСЧИКОВ 

Подписка на «Руд* 
ный Ковдор» заканчи
вается 15 декабря с. г. 

♦
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
29 ноября — Спектакли 

областного театра кукол: 
«Винни-Пух» (10-30) и «Го
рящие паруса» (12-30). Л ек
ция «Физика и инженерно- 
техническое творч е с т в о», 
Малый зал (17, 19). Танце
вальный вечер (20).

30 ноября — Спектакли 
областного театра кукол: 
«Винни-Пух» (10-30) и «Го
рящие паруса» (12-30). Тан
цевальный вечер (20).

3 декабря — Клуб «Пио
нерия» «Мы Живем в соз
вездии 15-ти!» Малый зал 
(18).

4 декабря — 1 тур фести
валя цеховой художествен
ной самодеятельности Ков
дорского ГОКа, посвящен
ный Всесоюзному фестива
лю народного творчества. 
(19).

ЗДРАВСТВУЙ,
ЗИМА!

В воскресенье, 30 ноября, 
коллектив спортсменов Ков
дорского ГОКа открывает 
зимний сезон. В программе

к и н о
29 н ояб ря— «Последний 

патрон» (16, 18).
30 ноября — «Гуттаперчи- 

вый мальчик» (15), «Ж ес
токость» (16-30, 30, 18-30).

2 декабря — «Дело граж 
данина вне всяких подозре
ний» (17, 19, 21).

5 декабря — «Без вести 
пропавший» (14), «Как это 
случилось» (16, 18).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

29—30 ноября — «Ищу 
свою судьбу» (12, 14, 16, 
18, 20, 22).

I—3 декабря — «Улыбка 
мамы» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22 ).

4—7 декабря — «Ягодка 
любви», «Мелочь». «Пре
ступник и его досье» (16, 
18, 20, 22); 4 декабря —
«Стрекоза» (12, 14); 5 де
кабря — «Тихий Дон», 1-я 
серия (14); 6 декабря —
«Тихий Дон», 2-я серия 
(14); 7 декабря — «Тихий 
Дон», 3-я серия (14); 5—7 
декабря — «Они сражались 
за  Родину», в 2-х сериях

8— 10 декабря — «П ока
зания фотографа» (12, 16, 
18-15. 20, 22); «Дорога го
рящего фургона» (14).

I I — 12 декабря — «В Б а 
ку дуют ветры» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Учебно-курсовой комби
нат Ковдорского ГОКа объ
являет набор на курсы 
слесарей по ремонту авто
мобилей.

За справками обращать
ся в учебный комбинат с 
8.30 до 18.30, телефон 4-54.

Администрация.
+

К НОТАРИУСУ? 
, ПОЖАЛУЙСТА!

С 27 ноября в Ковдоре 
функционирует городская 
нотариальная контора. По 
вторникам, четвергам и 
пятницам контора открыта 
с 9 до 18-15, по средам —  
с 11 до 20, по субботам—  
с 9 до 17 часов. Обеден
ный перерыв с 14 до 15, 
выходные дни —  воскре
сенье и понедельник.

Адрес нотариальной кон
торы: ул. Комсомольская,
9, кв. 92, 1 этаж (район
улицы Зеленой).

Горисполком.

праздника эстафетные гонки. 
Мужчины — четыре по пять 
километров, женщины — 
три по три километра. Старт 
в районе спорткомплекса. 
( 11).

Совет ДСО «Труд».

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому горно-обо
гатительному комбинату 
для работы в ремонтно- 
строительном участке Ж КО  
по ремонту жилья и объ
ектов соцкультбыта срочно
— плотники, штукатуры- 
маляры, бетонщики, камен
щики, печники, слесари-сан
техники, газоэлектросвар- 
щики, электромонтажники, 
транспортные рабочие, ма
шинист компрессора, сле
сари-монтажники по ре
монту строительных машин, 
кровельщики, облицовщики, 
машинисты подъемника.

За справками обращ ать
ся в Ж КО  Ковдорского 
ГОКа, ул. Горняков, 22. 
Телефон 4-55 или 7-44.

* * *
Банно-прачечному "комби

нату срочно — на постоян
ную и воеменную работу 
гладильщицы и стиралыци- 
цы белья, оплата труда — 
сдельная.

Справки по телефону 
4-42.

+
И МАРКИ,
И ЗНАЧКИ

Каждое воскресенье во 
Дворце культуры имени 
50-летия Октября в каби
нете № 9 с 10 до 12 часов 
дня проводит занятия клуб 
коллекционеров Всесоюз
ного общества филателис
тов.

Приглашаем всех же
лающих принять участие в 
работе клуба.

Совет клуба.

+
ОТПУСК — ЗИМОЙ
В профкоме Ковдорского 

ГОКа имеются 24-дневные 
путевки стоимостью 14 руб
лей 40 коп. в «Лесное» (с 
5.XII.1975 г. и с 24.1.1976 г.), 
«Живой ручей» (с 6.XII. 
1975 г.), «Имени Красного 
десанта» (с 7.XII.1975 г.), 
«Имени Джузеппе де Вик
тория» (с 12.1.1976 г.).

Имеются также путевки 
в пансионаты (плата —  30 
процентов от стоимости): 
«Зеленый Бор» (с 5.XII.
1975 г.), «Дюны» (со 2.1.
1976 г.), «Имени Воровско
го» (с 12.1.1976 г.).

Имеются и санаторные 
путевки для лечения забо- 
леваний органов дыхания
—  с 8.XII и 24.XI 11975 го
да; кровообращения —  с 
28.XII и 29.XII.1975 года.

ВСЕГДА РАДЫ
ВАШЕМУ ПРИХОДУ:
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ:
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты).
ВАШЕМУ ПИСЬМУ:
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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